

Nr.85/2024

Magdeburg, 25.11.2024

#### Kontakt in der Pressestelle:

Katharina Vorwerk  
Leiterin  
Universitätskommunikation/  
Pressesprecherin  
Tel.: +49 391 67-58751  
E-Mail:  
katharina.vorwerk@ovgu.de

## MAGDEBURGER UNIVERSITÄTSSPITZE NIMMT GEMEINSAME ARBEIT AUF Rektor Jens Strackeljan startet mit zwei neuen Prorektorinnen in die vierte Amtszeit

Mit der Wahl zweier Prorektorinnen ist die neue Führungsriege um den Rektor der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg, **Prof. Dr.-Ing. habil. Jens Strackeljan**, wieder vollständig besetzt und nimmt ab sofort die Amtsgeschäfte auf.

Der Senat als höchstes Gremium der Universität folgte am Mittwoch, den 20. November 24, den Vorschlägen des Rektors, und wählte einstimmig sowohl die Maschinenbauingenieurin **Prof. Dr.-Ing. habil. Manja Krüger** als Prorektorin für Forschung und Technologie als auch die Wirtschaftspädagogin **Prof. Dr. phil. Dina Kuhlee** als Prorektorin für Studium und Lehre.

Sie erhielten im Rahmen des Akademischen Festaktes, der wichtigsten Veranstaltung des Akademischen Jahres der Universität Magdeburg, am 21. November 2024 in der Magdeburger Johanniskirche ihre Ernennungsurkunden.

Zum fünfköpfigen Rektoratsteam gehören darüber hinaus die Kanzlerin und Verwaltungschefin **Angela Matthies** sowie der bereits im September gewählte Prorektor für Planung und Haushalt, der Chemiker **Prof. Dr. rer. nat. habil. Helmut Weiß**. Das Rektorat der Universität Magdeburg ist verantwortlich für die inhaltliche und organisatorische Leitung der Universität. Es entscheidet nach Erörterung im Senat und gemeinsam mit den insgesamt neun Fakultäten unter anderem über den Abschluss von Zielvereinbarungen mit dem Land oder die Verteilung zugewiesener Mittel und Stellen. Die Amtszeit der Mitglieder ist auf vier Jahre befristet. Die Prorektorate sind Ehrenämter.

*„Ich freue mich sehr auf die gemeinsame Arbeit im neuen Team“, so Prof. Dr.-Ing. Jens Strackeljan, der bereits im Mai als erster Rektor in der 30-jährigen Geschichte der Universität Magdeburg für eine vierte Amtszeit gewählt wurde. „Mit den Professorinnen Manja Krüger und Dina Kuhlee haben wir zwei überaus engagierte und hervorragende Wissenschaftlerinnen und Persönlichkeiten gewinnen können. Verschiedene interdisziplinär geprägte Perspektiven werden uns bei der Lösung der vor uns stehenden Aufgaben zugutekommen.“*

Die Uni Magdeburg sei als Profiluniversität im Land Sachsen-Anhalt sehr gut aufgestellt, habe stabile Studierendenzahlen, eine starke Forschungsstruktur und große Wirkung in die Gesellschaft hinein, so Strackeljan weiter. *„Aber vor uns stehen durch schwierige geopolitische, gesellschaftliche und auch finanzielle Rahmenbedingungen verursachte enorme Herausforderungen, die anzugehen nicht die Leistung eines Einzelnen sein wird. Diese Universität ist eine Gemeinschaftsuni, ihre Gestaltung eine Gemeinschaftsaufgabe. Wir haben sehr gute Ideen, exzellente Köpfe, und ich freue mich darauf, mit unseren zahlreichen Partnern aus Wirtschaft, Wissenschaft, Gesellschaft und Politik diese Universität in den kommenden vier Jahren weiterhin gemeinsam zu gestalten.“*

### **Prof. Dr.-Ing. habil. Manja Krüger**

Das Prorektorat für Forschung und Technologie fällt gemeinsam mit der  
Forschungskommission und den Fakultäten strategische Entscheidungen zu  
Forschungsschwerpunkten, Verbundprojekten und zu Auswahlprozessen bei der  
Prämierung herausragender Forschungsleistungen. Die Prorektorin bereitet als  
Vorsitzende der Gerätekommission Entscheidungen zu Gerätebeschaffungen und  
deren Priorisierung vor.

Nach dem Abschluss ihres Maschinenbaustudiums an der Universität Magdeburg war Prof. Manja Krüger als Wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Werkstoff- und Füge-technik tätig. 2008 folgten ein Forschungsaufenthalt an der Brown University, Department Engineering (Providence, USA), und die Promotion im Jahr 2010. Es schloss sich eine Juniorprofessur für Spezielle Metallische Werkstoffe an der Universität Magdeburg an. Nach ihrer Habilitation 2017 leitete sie das Lehr- und Forschungsgebiet Werkstoffmechanik an der RWTH Aachen in Personalunion mit der gleichnamigen Abteilungsleitung am Forschungszentrum Jülich. Seit Oktober 2019 hat sie mit der Berufung an die Universität Magdeburg den Lehrstuhl Hochtemperaturwerkstoffe an der Fakultät für Maschinenbau inne. Die Forschungsschwerpunkte Manja Krügers sind innovative metallische Hochtemperaturwerkstoffe, z. B. für die Luft- und Raumfahrtbranche und für flexible Kraftwerke, sowie neuartige Legierungskonzepte für biokompatible Werkstoffe.

## **Prof. Dr. phil. habil. Dina Kuhlee**

Das Prorektorat für Studium und Lehre der Universität Magdeburg ist für die strategische und organisatorische Gestaltung von Studium und Lehre an der Universität verantwortlich. Es beteiligt sich an der Konzeption und Weiterentwicklung von Studiengängen, Lehrmethoden und der Struktur des Studienangebots und fördert Maßnahmen zur Qualitätssicherung.

Prof. Dr. phil. habil. Dina Kuhlee hat seit 2019 den Lehrstuhl für Wirtschaftspädagogik an der Universität Magdeburg inne. Darüber hinaus ist sie seit 2021 Wissenschaftliche Leiterin des Zentrums für Lehrerbildung der Universität und arbeitet als Mitglied in der Expertenkommission des Landes Sachsen-Anhalt zur inhaltlichen Weiterentwicklung des Schulwesens im Land. Frau Prof. Dina Kuhlee studierte Wirtschaftspädagogik, Betriebswirtschaftslehre sowie vergleichende und internationale Erziehungswissenschaften an der Humboldt-Universität zu Berlin und der Universität Oxford. Sie promovierte im Bereich der Berufs- und Wirtschaftspädagogik an der Humboldt-Universität zu Berlin. Als Wissenschaftliche Mitarbeiterin und Akademische Rätin arbeitete sie in Forschung und Lehre auf dem Gebiet der Berufs- und Wirtschaftspädagogik an der Humboldt-Universität zu Berlin und der Universität Oldenburg und war als Vertretungsprofessorin und Abteilungsdirektorin der Berufs-, Wirtschafts- und Technikpädagogik (BWT) der Universität Stuttgart tätig. Ihre Forschungsschwerpunkte liegen in der Berufsbildungsforschung im Schnittbereich zur Hochschulforschung sowie in der Lehrerbildungsforschung unter besonderer Berücksichtigung international-vergleichender Perspektiven.

**Foto:** Jana Dünnhaupt

**Bildunterschrift:** Die neu gewählten Prorektorinnen der Universität Magdeburg beim akademischen Festakt am 21. November 2024 in der Magdeburger Johanniskirche: Prof. Dr. rer. nat. habil. Helmut Weiß, Prof. Dr.-Ing. habil. Manja Krüger, Prof. Dr. phil. habil. Dina Kuhlee, Prof. Dr.-Ing. habil. Jens Strackeljan. (v.l.n.r.)